
江豚的
幸福生活

近年来，我市认真贯彻落实习近平总书记关于长江大保
护重要指示，坚持生态优先绿色发展，把修复长江生态环境
摆在压倒性位置，沿江环境发生“沧桑巨变”。 周士俊画
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【本期话题】

【议论纷纷】

“不正经招生指南”

“比较可爱，圆脸，显小”
“有啥说啥，喜欢用表情包，能
抛梗接梗等，不信可以加我微
信”……近日，一则西北工业大
学28岁女博导的招生指南在
学术圈爆火，引起各方热议。
你怎么看？

濠南
夜话

用更优质的特殊教育
传递出城市温度

□刘曦

我国第一所由国人自
办自教的百年特殊教育学
校——南通特殊教育中心
传来喜讯。从1993年至今，
该校考取高校的残障学生
达到212名。

（5月16日本报6版）

党的二十大对“办好
人民满意的教育”作出专
门部署，其中明确提出要
强化特殊教育普惠发展。
这不仅为残障人士擘画了
未来可期的美好蓝图，也
为从事特殊教育的人群释
放 了 大 有 可 为 的 发 展 信
号。而对残障群体的态度，
也是衡量一座城市温度的
重要标志。

特殊教育既是“兜底教
育”，更是“爱的教育”。因

为其特殊性，有漂亮的校
园、整洁的教室还远远不
够，更要有一支充满爱心
的、高素质的园丁队伍。残
障儿童是折翼的天使，只要
像呵护自己的孩子一样呵
护他们，做到“因人施教”

“一人一案”，这些天使就能
够创造更多惊喜和奇迹。针
对有特殊教育需要的学生，
做到科学规划，精心实施，努
力让每一个特殊的孩子与正
常的孩子一样，同在蓝天下，
共享有尊严、有品质的教育，
平等地参与社会生活。

毋庸讳言，做优做强特
殊教育需要鼓励社会力量
参与，相关职能部门要出台
更多优惠政策，引导优质教
育 资 源 进 入 特 殊 教 育 领
域。不仅针对青少年，高校

也应该增设特殊教育学院，
同时不断更新并调整教学
结构和内容，给学子探寻个
人价值的机会。只有“将心
比心”，深入细致地考虑他
们的真正需求，发挥社会教
育资源力量，方能更好地促
进他们自力更生、反哺社
会，进而实现人生价值。

幼有所育、学有所教、弱
有所扶。教育成长路上，一
个都不能少。给“折翼天使”
们特殊的爱，为他们创造更
好的学习、成长、康复机会，
是一项解民忧、惠民心的暖
心工程，也是实现全体人民
共同富裕的应有之义。
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共同答好“免门票”这道命题
□孙维国

5月15日，记者从市文
广旅局获悉，为了让更多的
群众充分体验到景区的文
化内涵和优美环境，在“5·
19中国旅游日”即将到来
之际，我市多家景区设立了
免门票开放日。

（5月16日本报7版）

景区免门票是指在特
定时间内，景区选择对公众
开放，并不收取门票费用。
此举利民惠民，更深入地看
也是景区摆脱门票依赖症
的良好契机，对于促进旅游
业发展有着重要而积极的
意义。

门票收入一直是景区
的重要经济来源。然而，长
期以来，不少景区为提高门
票收入而过度开发旅游资

源。与此同时，在许多景区
门票价格日益上涨的情况
下，门票回报效应却逐渐减
弱，游客的消费意愿也相应
下降。而通过免门票等方
式，可以释放大量的淡季流
量，激发游客消费需求，进
而促进地方旅游业发展。

免门票及其背后的理
念，是解决现阶段旅游产业
存在问题的一个创新性的
举措。但是，在强调景区摆
脱门票依赖症的同时，也应
该要确保景区的发展不受
影响，才能使景区免门票可
持续、常态化。

景区要摆脱门票依赖，
就要努力寻找其他多元化
收益渠道，在吃住玩等旅游
消费环节上想办法。除了旅
游产品本身外，景区还可根

据自身情况选择经营美食、
纪念品商店、主题演出等多
种互动性、体验式商业模
式，既增加景区的旅游附加
值，又吸引并留住消费者，
让游客“留量”转化为消费

“流量”。
除了硬件设施和其他的

配套服务外，景区还要有自
己与众不同且独特的品牌形
象。通过广告宣传、试点新型
旅游产品等方式，打造独具
特色的品牌“人设”，推动景
区从单纯依赖门票收益向提
升整体品牌价值转变。

总之，免门票是一种非
常值得倡导的旅游发展方
式。景区摆脱门票依赖症，
不仅仅需要管理方探索实
践，也需要政府、社会和民
众等多方合力共同破题。

地域性大规模购物节特点
就是以节兴商、以节聚势、以节
促销。然而，不同于单纯的商业
促销行为，地域性购物节往往
由地方商务、文旅、体育以及各
区县相关部门主导发起，目的
不只是激发消费者购物欲望，
更深层次的意义在于借助集中
性节庆活动，优化消费供给、改
善消费环境，拓宽享受型、体验
型等服务消费模式，为消费市
场提供新动能。

——经济日报：《购物节不
应止于“买买买”》

我们需要思考的不仅仅是
这个消息本身，更需要思考的
是我们对于财富、尊严的认知，
14 万元月薪买跪式服务的消
息，无论真假都应批驳。

——钱江晚报：《千金买
“跪”，平等底线不能越》

在信息日新月异的互联
网，“一招鲜”能维持多久，终究
是未知数。比如，那些率先打出
特色古镇、独特街区的初代网
红城市，有多少因为急于将流
量变现而过度商业化，最终淹
没在互联网的信息海洋里……
这也说明，成为“网红”只是第
一步，如何保持“长红”才是接
下来的路。

大道至简，实干为要。而从
“网红”到“长红”，考验的从来
都是一个城市的综合实力。

——广州日报：《网红城
市，如何“长红”》

“好评返现”

昨天，崇川区市场监管局
文峰分局决定对消费者举报
某饭店“好评返现”立案查处。

（5月16日本报8版）

此案具有警示意义
□周志宏

笔者以为，此案具有警示
意义，对“好评返现”乱象就该
依法亮剑。

首先，各路商家要增强法
治意识。应充分认识“好评返
现”的危害性，自觉坚守诚信
经营、平等竞争和守法营销的
商业原则，不要以小聪明、小
伎俩诱惑和左右消费者对其
商品的评价。其次，广大消费
者要洁身自好。对“好评返
现”宣传不迎合、不动心，不能
为获取蝇头小利而“助纣为
虐”、做违心“好评”。

另外，有关职能部门要积
极作为、尽职尽责。应强化对
线上线下市场监管，将“刷单
炒信”违法行为纳入网络市场
监管专项行动重点打击范围，
予以集中整治。对“好评返
现”之类的不法竞争行为，应
发现一起依法处罚一起，让违
法者付出应有的代价。

需要多方共同发力
□叶金福

这家饭店通过“好评返
现”这种不正当竞争的方式，
诱导消费者“好评”，既误导了
其他消费者，更是扰乱了评价
机制。因而，被市场监管部门
立案查处，这完全是咎由自
取，一点也不冤。

笔者以为，打击“好评返
现”还需多方发力。一方面，
监管要发力。市场监管、消保
委等职能部门应积极承担起
监管和查处的职责，对恶意
的“好评返现”不法行为要给
予“黑名单”“高额罚单”，甚
至是“从业禁止”等处罚，让
其付出应有的代价，倒逼其
自觉遵守行业规则；另一方
面，消费者要发力。消费者一
旦遇到商家“好评返现”行为，
应坚决说“不”，既不为商家利
益诱惑作出虚假好评，又要积
极向相关部门检举揭发，学会
依法维权。

此外，要加强对商家诚信
教育，要让商家充分认识到

“好评返现”的危害性和违法
性，自觉遵守诚信经营、平等
竞争和守法营销的商业原则，
远离“好评返现”不正当竞争
行为。

只要监管和消费者形成
联动，再辅以诚信教育，就一
定能有效打击“好评返现”不
法行为，从而营造一个公平、
健康、良性的消费环境。

@微水四街 通观女副教
授发布的“不正经招生指南”，
没有发现一点“不正经”，只是
没有“一本正经”而已。

@孙建国 如此创新方式，
自然抓住了受众的“睛”，吸引
了学生的“心”，给很严肃的招
生工作增添了乐趣，从而吸引
更多的优秀学生报名，产生很
好的招生效果。这么做，同时
也让人惊讶：原来招生指南还
可以这样“搞”出新意，“玩”出
新招。

本期话题下期继续


